

G. PROCESO ELECTORAL
FEDERAL

Xóchitl pide contar "voto por voto"

● Xóchitl Gálvez anunció que solicitará el recuento "voto por voto" en por lo menos 80% de las casillas que se instalaron para las elecciones del pasado domingo. En un video en redes sociales, donde emitió un mensaje a todos "quienes forman parte de nuestra lucha", la exaspirante presidencial de oposición advirtió que defenderá el voto de toda la ciudadanía que acudió a las urnas: "Ten la certeza que ya está listo el equipo para el recuento en cada uno de los 300 distritos electorales y así aseguramos que tu voto cuente. Por lo pronto son 80% de las casillas donde solicitaremos revisión de voto por voto. ● Víctor Gamboa



Juan Ramón de la Fuente coordinará los trabajos de transición entre gobiernos

Juan Ramón de la Fuente coordinará los trabajos de transición que comenzarán la próxima semana, confirmó la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo.

Por la mañana, en un anuncio ante inversionistas, Rogelio Ramírez de la O, quien continuará como secretario de Hacienda y Crédito Público en el próximo gobierno, dio a conocer la designación, y Sheinbaum lo ratificó después en redes sociales, al difundir una foto con De la Fuente, ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, su *alma mater*.

“En reunión con el doctor Juan Ramón de la Fuente, quien es el coordinador de los Diálogos por la Transformación, y a quien le he pedido que coordine los trabajos de transición que comenzarán a partir de la próxima semana”, escribió la candidata triunfadora de los comicios presidenciales.

De la Fuente estuvo a cargo de los Diálogos por la Transformación, un grupo interdisciplinario de expertos en diferentes materias, quienes encabezaron alrededor de 400 foros en los que participaron especialistas y representantes de la sociedad civil, con el propósito de enriquecer el proyecto de nación de Sheinbaum.

La puesta en marcha de esos trabajos ocurrió en diciembre, cuando la ex jefa de Gobierno capitalino aún era precandidata presidencial, y De la Fuente había dejado de ser representante de México ante la ONU.

Se mantuvo al frente del equipo integrado, entre otros, por Rosaura Ruiz y Omar García Harfuch, ex secretarios de Educación y de Seguridad Ciudadana en la Ciudad de México; David Kershonovich, ex presidente de la Academia Nacional de Medicina; Julio Berdegué, ex subdirector para América Latina y El Caribe de la agencia de la ONU para la Alimentación y la Agricultura. Asimismo, los ministros en retiro Arturo Zal-

dívar y Olga Sánchez Cordero, Gerardo Esquivel, ex subgobernador del Banco de México; Jorge Islas Samperio, investigador en el sector energético; Lorenzo Meyer, historiador y académico; Altigracia Gómez, empresaria; Violeta Vázquez Rojas, lingüista.

De la Redacción



ONG llama a Sheinbaum a incluir la salud sexual y reproductiva en su agenda

CAROLINA GÓMEZ MENA

La agrupación Ipas LAC (Latinoamérica y el Caribe) sostuvo que “la salud sexual y reproductiva debe ser parte vital de la agenda del nuevo sexenio”, que será encabezado por Claudia Sheinbaum Pardo. Asimismo, indicó que “nos enorgullece celebrar este momento histórico”, pues fue una “larga espera de 200 años” para que México tuviera su primera presidenta de la República.

Añadió que este logro también se considera histórico, porque la coalición que encabezó Sheinbaum Pardo logró la mayoría calificada de la Cámara de Diputados y está a dos escaños de tenerla en el Senado, “lo cual permitirá la aprobación de reformas y el cumplimiento de la sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para eliminar el aborto del Código Penal Federal”.

Ipas LAC consideró que son primordiales el diseño y la aplicación de políticas públicas que aseguren el acceso al aborto en todos los estados, así como la garantía de los servicios de interrupción voluntaria del embarazo.

También, que se brinde información acerca de derechos sexuales y reproductivos de manera accesible y culturalmente aceptable para todas las personas, y reconoció que la llegada de la primera fémina a la Presidencia es un “hito producto de la culminación de los incansables esfuerzos de innumerables mujeres, diversas organizaciones de la sociedad civil y los movimientos feministas”.

Recordó que “durante años nos hemos esforzado para alcanzar espacios que, históricamente, nos fueron negados por razón de género. Hoy hacemos un llamado a la necesidad de avanzar en la promoción, protección y defensa de todos los derechos humanos, especialmente los sexuales y reproductivos de todas las personas. Este triunfo histórico se produce 71 años después del reconocimiento del derecho al voto

de las mujeres en el país”.

Violencia de género

La próxima titular del Ejecutivo “enfrentará también grandes y urgentes retos, desde atender la violencia, especialmente la de género, hasta llevar a buen término la reforma al sistema de salud y responder a las demandas sociales, como son asegurar el acceso al aborto legal y seguro”.

Ipas LAC sostuvo que los países que han mejorado sus políticas públicas incorporando el acceso a procedimientos de aborto seguro “han logrado importantes beneficios en la salud pública: disminución de la mortalidad materna y por aborto, y de la morbilidad y carga hospitalaria por complicaciones, hemorragias, infecciones y lesiones traumáticas causadas por procedimientos inseguros”.

En septiembre de 2021, la SCJN determinó la inconstitucionalidad de la criminalización del aborto; la necesidad de regular la objeción de conciencia ejercida por el personal de salud para que esta prerrogativa no bloquee el acceso al procedimiento y la inconstitucionalidad de la protección de la llamada “vida desde la concepción”.



“Lo nuevo ya comenzó”.**Agradece Jorge Álvarez a quienes votaron por él**

El ex candidato presidencial de MC Jorge Álvarez Máynez agradeció a los más de 6 millones que votaron por él en las elecciones del pasado domingo, los cuales, afirmó, “serán lucha permanente por causas, anhelos y propuestas”. En un video de 30 segundos subido a sus redes, el emecista agradeció a sus electores por confiar en “causas, ideas, jóvenes y niños. “Quiero darte las gracias por confiar en mí, pero sobre todo por confiar en ti, en tus causas, en tus ideas; por confiar en los jóvenes, en los niños, en que es posible un mejor futuro para México”, indicó el emecista. Álvarez Máynez sostuvo que “lo nuevo comenzó” tras su resultado electoral el domingo y que, con la votación que obtuvo, lucharán permanentemente por los anhelos, causa y propuestas de la población.

ARMANDO MARTÍNEZ



POSICIÓN DEL SECTOR PRIVADO

Piden empresas globales cambios a Sheinbaum

ELECCIONES 2024FERNANDA ANTÚNEZ
mantunez@elfinanciero.com.mx

Con el fin de lograr un mayor crecimiento económico, la International Chamber of Commerce México (ICC México) planteó a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, 204 recomendaciones de empresas globales consideradas imprescindibles en el próximo sexenio.

En ese sentido, la ICC, la cual representa a más de 45 millones de empresas a nivel mundial en más de 170 países, indicó que el primer punto recae en “consolidar un verdadero Estado de derecho para el progreso del país en el escenario mundial”, seguido de mejoras al comercio internacional, con el fin de que el país saque un mayor partido de la relocalización de las cadenas de producción.

Inclusive, instó a la próxima presidenta a mantener un diálogo para “apoyarle a aprovechar todas las oportunidades de la cercanía con Estados Unidos y la posibilidad de la llegada de mayor inversión extranjera directa producto del *nearshoring* y potenciar el desarrollo de nuestra economía”.

Dentro de las vías planteadas por la ICC destacó que es clave digitalizar los procesos aduaneros, y fortalecer la comunicación con la Agencia Nacional de Aduanas.

Por su parte, la Coparmex señaló que es primordial que el próximo gobierno brinde certidumbre financiera y democrática a los mercados, para las inversiones y crecimiento económico del país.

“Es fundamental proveer condiciones propicias para la inversión, nacional y extranjera, y ello requiere certidumbre respecto a las decisiones de política económica, de respeto a la democracia y al Estado de derecho”, refirió.

FOCOS

Liquidez. La ICC pidió abordar cambios en el financiamiento para el desarrollo y la implementación de mecanismos para comprobar la calidad crediticia, sobre todo para Pymes.

Oportunidades. En cuanto al sector energético, la ICC solicitó al próximo gobierno se facilite la participación de empresas en los mercados de hidrocarburos, gas y energía eléctrica.

